RFG, notre sœur puînée, fête ses 50 ans!

La Revue française de Gestion, créée à l'initiative de la Fnege en 1975, célèbre son cinquantenaire, le 30 janvier 2025. L'événement est organisé dans les locaux de Néoma, à Paris. Parce que la question se pose actuellement dans toutes les rédactions des revues de gestion, citons Aurélien Rouquet, son actuel rédacteur en chef.

Il aborde tous les thèmes que nous avons développé depuis 60 ans. S'il convient de fêter dignement ce cinquantenaire en 2025, il est toutefois important de porter un regard lucide sur la situation actuelle... À la différence d'autres disciplines, et notamment des économistes, force est de constater que nous ne sommes toujours que peu entendus des décideurs. Aucun académique en gestion n'était présent parmi les intellectuels invités par Emmanuel Macron pour discuter des conséquences de la crise de la Covid-19; nul déjeuner n'a été organisé en 2023 avec des membres de notre communauté pour échanger avec le président, l'invitation se limitant aux économistes et sociologues (Rouquet, 2023); aucun représentant des sciences de gestion n'a été nommé dans le conseil scientifique de la recherche mis en place en décembre 2023, etc. [...] Depuis plus d'une cinquantaine d'années, la communauté francophone s'est développée sous l'influence de ce modèle américain, qui s'est affirmé au sortir de la Seconde Guerre mondiale. Et pourtant, au cours des dernières décennies, la communauté française et plus largement francophone a ainsi contribué à dessiner un autre modèle de l'entreprise et du management.¹ Vox clamat in deserto, non!

Nous ne sommes plus seuls désormais et nous sommes heureux de constater que le consensus est en train de se faire. Il faut absolument que les sciences de gestion sortent de la tactique des Curiaces que la dispersion a fait vaincre par Horace!

Bon anniversaire à RFG!



Le deuxième des trois Curiaces tué par Horace, gravure de Jean-Jacques Avril, et Jean-Jacques Le Barbier, (1787), MAH Musée d'art et d'histoire, Ville de Genève. Ancien fonds

XVIº conférence des ambassadeurs africains de Paris

C'est sur le Thème du « bel avenir annoncé du secteur spatial africain », que se tient au Conseil Supérieur du Notariat, la XVIe conférence des ambassadeurs africains de Paris, le 29 janvier 2025. En effet, avec plus de 50 satellites déjà en orbite, l'Afrique entend bien assurer sa présence dans le « newspace » des micro et nano satellites dont l'utilisation a un impact considérable dans de nombreux secteurs, comme la logistique, les télécom, l'agriculture, l'enseignement, la météo, la gestion durable des ressources naturelles, une meilleure résilience climatique... Pour accélérer l'essor de ce secteur spatial, les gouvernements africains collaborent de plus en plus avec des entreprises privées locales et internationales – dont

les françaises, qui viennent de créer la Task Force NewSpace (en français ce serait aussi opérationnel sans doute N.D.L.R.!) pour mieux faire valoir leur expertise d'excellence.

Notons les interventions d'Olivier Piepsz , P.-D.G. de Prométhée Earth Intelligence (observation de la Terre par satellite), de Pierre Masquart, avocat au Barreau de Paris, Réseau Kimia-avocats, co-président des « Rendez-Vous d'Afrique(s) », de Sékou Ouédraogo, président-fondateur de l'African Aeronautics & Space Organisation (AASO), d'Ouafae Karim, ingénieure et directrice-fondatrice de VisioTerra et de Jean Koïvogui, P.-D.G. cofondateur de Copernilabs et d'Alliance NewSpace France.

contact@africapresse.paris

 $^{1. \}quad https://shs.cairn.info/revue-francaise-de-gestion-2024-1-page-9?lang=francaise-de-gestion-2024-1-page-9.$